

# Ya no realizarán la consulta ciudadana

FERNANDO MERINO

El Comité Organizador del Frente Amplio por México (FAM) canceló la consulta ciudadana del domingo 3 de septiembre, debido a que Xóchitl Gálvez Ruiz quedó como única aspirante a la candidatura presidencial tras la declinación Beatriz Paredes Rangel. En su lugar, el Frente Amplio entregará a la panista su constancia como ganadora del proceso interno a las 10 horas en el Ángel de la Independencia.

Marco Baños, integrante del Comité Organizador del FAM, informó en conferencia de prensa la decisión, la cual, dijo, fue motivada por la declinación de Beatriz Paredes Rangel y negó que hubiera problemas logísticos en la organización de la consulta ciudadana.

"El Comité ha determinado y acordado de manera expresa con todas las formalidades jurídicas correspondientes que la jornada no se va a realizar el 3 de septiembre, pero quiero decir una cosa con absoluta nitidez: el Comité Organizador enfrentó los problemas logísticos necesarios (...) no fueron problemas logísticos los que definieron que la jornada no se pueda llevar a cabo, son otro tipo de circunstancias que hemos explicado con absoluta transparencia", aseguró.

Los materiales que serían utilizados en la consulta como urnas, boletas con los nombres y rostros de Gálvez Ruiz y Paredes Rangel, tinta indeleble y demás formatos que fueron exhibidos durante la conferencia de prensa y Marco Baños anunció que todos serán reciclados.

Por su parte, Alejandra Latapí, también integrante del Comité, informó que el domingo se entregará la constancia a Xóchitl Gálvez para convertirla en la conductora del Frente Amplio por México; Marco Baños precisó que el evento se llevará a cabo en el Ángel de la Independencia de la Ciudad de México en una ceremonia programada para las 10 horas.

**Urnas, boletas con los nombres y rostros de Xóchitl y Beatriz, tinta indeleble y demás formatos serán reciclados**



## Ya no realizarán la consulta ciudadana

FERNANDO MERINO /El Sol de México

CDMX. El Comité Organizador del Frente Amplio por México (FAM) canceló la consulta ciudadana del domingo 3 de septiembre, debido a que Xóchitl Gálvez Ruiz quedó como única aspirante a la candidatura presidencial tras la declinación Beatriz Paredes Rangel. En su lugar, el Frente Amplio entregará a la panista su constancia como ganadora del proceso interno a las 10 horas en el Ángel de la Independencia.

Marco Baños, integrante del Comité Organizador del FAM, informó en conferencia de prensa la decisión, la cual, dijo, fue motivada por la declinación de Beatriz Paredes Rangel y negó que hubiera problemas logísticos en la organización de la consulta ciudadana.

"El Comité ha determinado y acordado de manera expresa con todas las formalidades jurídicas correspondientes que la jornada no se va a realizar el 3 de septiembre, pero quiero decir una cosa con absoluta nitidez: el Comité Organizador enfrentó los problemas logísticos necesarios (...) no fueron problemas logísticos

los que definieron que la jornada no se pueda llevar a cabo, son otro tipo de circunstancias que hemos explicado con absoluta transparencia", aseguró.

Los materiales que serían utilizados en la consulta como urnas, boletas con los nombres y rostros de Gálvez Ruiz y Paredes Rangel, tinta indeleble y demás formatos que fueron exhibidos durante la conferencia de prensa y Marco Baños anunció que todos serán reciclados.

Por su parte, Alejandra Latapí, también integrante del Comité, informó que el domingo se entregará la constancia a Xóchitl Gálvez para convertirla en la conductora del Frente Amplio por México; Marco Baños precisó que el evento se llevará a cabo en el Ángel de la Independencia de la Ciudad de México en una ceremonia programada para las 10 horas.

Urnas, boletas con los nombres y rostros de Xóchitl y Beatriz, tinta indeleble y demás formatos serán reciclados



# ALA SOMBRA

Ya se definió lo que prácticamente todos sabían que estaba definido, **Xóchitl Gálvez** sería la candidata del llamado frente opositor dejando fuera a la priista **Beatriz Paredes**.

\*\*\*

Nos recuerdan que al interior de Acción Nacional la representante del Revolucionario Institucional no gozaba de simpatía alguna, mucho menos de la corriente que encabeza el diputado federal **Jorge Romero**, cuya presencia ha rebasado ya el territorio de la Ciudad de México y ha cobrado fuerza en la estructura nacional.

\*\*\*

Para el legislador blanquiazul, **Paredes Rangel** era un perfil inaceptable, simplemente porque ella fue la que, en su posición de embajadora de México en Brasil, dio la venia para encarcelar y exhibir a los panistas de su grupo que se vieron involucrados en disturbios en el Mundial de Fútbol del 2014, **Rafael Medina** y **Sergio Eguren**.

\*\*\*

Lo único cierto es que la senadora **Beatriz Paredes**, en un mensaje de aproximadamente dos minutos y medio, compartido en sus plataformas de redes sociales, ha aceptado la derrota en la contienda por la candidatura del Frente Amplio por México. En sus palabras, destacó su enfoque en las misiones más que en los cargos, y reconoció que los resultados de las encues-

tas oficiales y las decisiones del Comité Nacional de su partido la han llevado a reconocer que el proceso no le ha sido favorable en esta ocasión.

\*\*\*

Está corriendo en estos días la encuesta

con la que Morena definirá a su candidata, o candidato presidencial, y nos cuentan que los aspirantes están dando la batalla hasta por debajo de la mesa.

\*\*\*

Por ejemplo, aseguran que uno de los participantes, oriundo del sureste del país, ha mandado brigadas para poner publicidad en favor de la exjefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, en ciertas colonias prioritarias, lo anterior podría pensarse como un gesto de cordialidad si no fuera porque en las ubicaciones en las que se pueda ver algún apoyo en favor de cualquier precandidato no se realizará la consulta.

\*\*\*

En este contexto, el Comité Organizador del Frente Amplio por México ha comunicado la cancelación de la consulta ciudadana programada para el 3 de septiembre, debido a que **Xóchitl Gálvez Ruiz** se ha convertido en la única aspirante a la can-

didatura presidencial después de la declinación de **Beatriz Paredes Rangel**. En lugar de la consulta, el Frente Amplio entregará a la candidata panista su constancia como ganadora en una ceremonia que se llevará a cabo el domingo en el Ángel de la Independencia. Seguiremos pendientes.

\*\*\*

Ayer, la titular de la Secretaría de Seguri-



dad y Protección Ciudadana (SSPC), **Rosa Icela Rodríguez**, se dirigió a la bancada de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados, instándolos a respaldar la estrategia de seguridad y la labor de la Guardia Nacional en el proyecto de transformación liderado por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

\*\*\*

En medio de violencia, asesinatos, secuestros y más, resaltó logros como la reducción de la delincuencia, detenciones de criminales, incautaciones de drogas y confiscación de armas de fuego. **Rodríguez Velázquez** también subrayó la importancia de obtener un triunfo electoral en 2024 para impulsar los cambios legislativos necesarios y continuar la pacificación del país.

En la política hay rudos y técnicos, dijo ayer **BEATRIZ PAREDES**. Luego aclaró, o reiteró, que no aspira a la Ciudad de México. Básicamente, la priista dijo que hay que aguantar, no ser chillones y resistir, así son las reglas de la política mexicana. Hizo el intento y ya, a lo que sigue. Pero lo que sigue nada tiene que ver con encabezar la capital. Simplemente, estuvo repitiendo, apoyar a **Xóchitl Gálvez** en estos días y defender al país de la *cuatroté*. Que se queda muy agradecida con los que la apoyaron.



ALEJANDRO GÓMEZ



# Gálvez responde a AMLO; Frente la unguirá el domingo

Xóchitl Gálvez reviró las acusaciones del presidente AMLO y lo retó a la apuesta de que Claudia Sheinbaum será la candidata “de la mafia en el poder”. Ayer, el Comité Organizador del Frente, a petición del PRI, PAN y PRD, canceló la elección interna, pero informó que el domingo entregarán a Gálvez la constancia como la responsable de la construcción del FAM.—V. Chávez / PÁGS. 34 Y 35



En oficina de Alito. Xóchitl y Beatriz se reúnen; la priista le da su apoyo.

ACUERDAN IR EN UNIDAD

# El Frente va con Xóchitl; ya no se hará la consulta ciudadana



# El Comité Organizador aclara que fue a petición de las dirigencias de PRI, PAN y PRD que se canceló el ejercicio

## Se tomaron en cuenta encuestas, el apoyo del PRI a Gálvez y la aceptación de Paredes

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

A petición de los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD, el Comité Organizador del Frente Amplio por México (FAM) informó que canceló la elección interna, programada para el domingo, en la que se elegiría a su representante para la elección presidencial de 2024.

Indicó que, luego de acordar ir en “unidad” para sumarse a la candidatura de la senadora panista Xóchitl Gálvez, y con la aceptación de la priista Beatriz Paredes de retirarse de la contienda, los líderes de los tres partidos enviaron una carta a los integrantes del Comité Organizador para “analizar la suspensión de la consulta”.

En el anuncio oficial, el exconsejero del INE Marco Antonio Baños explicó que la decisión se tomó con base en los resultados de las encuestas hechas por el comité, en las que lleva ventaja Xóchitl Gálvez, en el respaldo que recibió del PRI y en la aceptación de los resultados de la priista Beatriz Paredes.

Para concluir el proceso informó que el domingo entregarán la “constancia” a Xóchitl como la responsable de la construcción del FAM, con lo que el comité culmina sus tareas y llegará al fin de su existencia.

“¿Cómo llegamos a la decisión para decir hoy (ayer) formalmente que Xóchitl Gálvez será la persona responsable de la construcción del Frente Amplio por México? Se han establecido las peticiones de los partidos primero para que se

conocieran los resultados de las encuestas”, indicó.

“Segundo lugar, están decisiones que tomó el PRI, y que fueron públicas; está el video de la senadora Beatriz Paredes, donde con mucha propiedad, con una visión de Estado, señaló con mucha claridad que respetaría la decisión del Comité Organizador, la de su partido y que reconocía la ventaja que, en el caso de las encuestas, se daba por la senadora Xóchitl Gálvez”, agregó.

Además –destacó– “hemos recibido un documento suscrito por los partidos políticos, que nos han pedido analizar, como Comité Organizador, la posibilidad de la cancelación de la jornada prevista para el día 3 de septiembre”.

Por eso, “el comité ha determinado, de manera expresa con todas las formalidades jurídicas correspondientes, que la jornada no se va a celebrar el día 3 de septiembre”.

Aclaró que “quiero decir una cosa con absoluta nitidez, el Comité Organizador enfrentó los problemas logísticos necesarios, acompañado por los partidos políticos, y no fueron problemas logísticos los que definieron que la jornada no se pueda llevar a cabo”. “Son otro tipo de circunstancias que hemos explicado también con absoluta transparencia”, subrayó.

También garantizó que “el comité transparentará los gastos que se hicieron en este ejercicio y dará puntual transparencia también a los ejercicios de las encuestas y a todos los elementos que quedan pendientes, en un ejercicio que no es como el de Morena”, destacó.

Aclaró que “no es como en algunos medios se refirió, que no se había preparado nada para la jornada de participación ciudadana”.

“Estábamos en tiempo con los centros de consulta, con la ubicación de las mesas, con la integración de las personas que de manera voluntaria iban a recibir las simpatías en favor de las senadoras Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes”, dijo, y mostró las papeletas a usar en las urnas.

Luego de que los 13 integrantes del comité tomaron la palabra para opinar sobre el fin del proceso, la también integrante Alejandra Lapatá, con lágrimas, celebró la conclusión de sus trabajos e informó que “el domingo entregaremos la constancia a Xóchitl Gálvez para convertirla en la conductora de este Frente”.





LUCÍA FLORES

**Apoyo.** Xóchitl Gálvez estuvo ayer en la reunión plenaria del PRD, que se llevó a cabo en un hotel de la Ciudad de México.

